

Berliner Tageblatt mit „Zeitgeist“

Landtagsprobleme.

Am Dienstag wird nun, acht Tage nach dem Reichstag, auch der preussische Landtag zu seiner neuen Session zusammen...

Zum Vergleich zur letzten Session ist der Beratungskreis um die im kommenden Tagung etwas vergrößert. Die Landtagsvorlage ist unter Nach und Nach gebracht worden...

Im ersten Parteitag wird der Kampf um die Schulreform. Der Schulreform Entwurf hat in den letzten Tagen die Zustimmung des Staatsministeriums gefunden...

Wie weit der Entwurf in dieser Tendenz geht, und ob er mehr nach der Seite des konservativ-nationalliberalen Schulkompromisses sich neigt, oder mehr den ultramontanen Wünschen entspricht...

Kleine Geschichten aus der Zeit.

Don (Schwarzdruck verboten.) Carlo Crazza. Das letzte Schwein.

Es war erstickt: das deutsche Schwein war total vom Erdboden verschwunden. Immer höher und höher war in diesen Jahren des Unheils die Preisnot gestiegen...

Im Alten Theater zu Berlin wurde die ereignisreiche Inszenierungstragödie „Der Wegster von Sabore“ aufgeführt...

Die letzten deutschen Eisbeine und Schnauzen hatte der amerikanische Multimillionär Carnegie angekauft...

Zu aller Bewunderung hatte der Herr von Klein die Erbsen aufgezogen, bei Milch und Honig wie ein paar Grafenknaben...

„Ja — wo ist denn Papa Marx? Wo Friedrich Engels? Wo der alte Reichstag?“ fragte Rosa.

Schulvorlage als Vorspann für die Reichsfinanzreform und die liberalen Parteien werden zunächst abwarten müssen, wie das Schulgesetz ausfällt...

Neben der Volksschule dürfte die polnische Frage einen breiten Raum in der Erörterung des Landtages beanspruchen; nicht bloß weil neue Millionen für die Gemeindefürsorge...

Insoweit hängt das politische Problem auch engste mit der Umgestaltung des verrotteten Reichstages in Preußen zusammen. Es wäre auf's Dringendste zu wünschen...

einzig reelle Wiedergeburt vom Magen aus, die der schwedischen, der schweizerischen Zeit ein Ende bereiten sollte.

keine moralischen Eroberungen, weder in den Ostprovinzen noch in Süddeutschland noch sonst wo.

Wir müßten nicht in Preußen leben, wenn nicht auch wieder Steuerfragen an den Landtag gebracht werden würden. Die Novelle zum Einkommensteuergesetz...

An Ministerliche werden sich beim Beginn der Session einige neue Gesichter zeigen. Zu dem Minister des Inneren Freiherrn v. Bethmann-Hollweg...

Wahlrechtsdemonstrationen in Sachsen.

Telegramm unseres Korrespondenten) Dresden, 3. Dezember.

Sieben überaus tolle Versammlungen demonstrieren heute gegen das Dreiklassenwahlrecht. Die Demonstration begann bei der Straße fort. Den einzelnen Versammlungsorten zogen Tausende in die Nähe des Schlosses...

„Die sind dort hinten, Halle 91. Wir führen Sie gleich hin.“ erholten sich alle galdant. Und die sich's Rosa verah, hatte der elegante Kaffale ihren rechten und der ruppige Batamin ihren linken Arm genommen.

„Zu langem Zuge ging es nach Halle 91, einem neueren Anbau der Halle. Neugierig ließ Rosa ihre Blicke durch den Ort des Schwedens schweifen, während ihre Begleiter ihr die nötige Aufklärung gaben.“

„Wer ist denn dieser da?“ fragte sie, plötzlich stehen bleibend, und wies nach einem kleinen Einber, der mit schwarzen Ketten an einem adelbesetzten Hof festgeschmiedet war.

„Wer sind Sie, mein Herr?“ wandte sich Rosa an den Gefesselten, dem eben ein Tausel eine Schaufel voll glühender Kohlen unter den Hof geschüttet.

„Wer sind Sie also, mein Herr?“ sprach Rosa halblaut für sich. Und dann fragte sie weiter: „Dort man wissen, was Sie zu dieser fähigen Behauptung berechtigt?“

„Ich habe mein Volk keine Könige zählen gelernt, habe ihn ein Heer und eine Flotte geschaffen, habe ihn gezeigt, wie es seine Feinde, die inneren wie die äußeren, niederzujurein vermog.“

„Ich meine, ob Sie bei Ihrem Wirken auch festen, marxistischen Boden unter den Füßen hatten?“